El Entolico Balent. CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Berard, 3, duplicado.—Precio de suscripción: En Palma 1'25 Pesetas al mes. Fuera 3'75 id. trimestre.

MINDIR CADA VEZ MÁS LA DEVOCIÓN AL CORAZÓN DE JESÚS

L

Sin perder oportunidad ninguna de establecer y arraigar más y más esta devoción en todas las esferas sociales, dirijámosnos con especialidad al pueblo tan necesitado de preservación, de dirección y de consuelo en medio de la deplorabilísima situación en que le han precipitado sus falsos amigos. El pueblo es del último que le habla, y como dice José de Maistre, entiende las palabras que brotan de corazones en contacto con el Corazón de Cristo.

He

Sea, pues, ese nuestro primer cuidado para la difusión más universal y eficaz y permanente de nuestra devoción predilecta; estar muy llenos de esta misma devoción: sólo el fuego engendra fuego, y así como la primera condición para persuadir es estar persuadido, la primera condición para abrasar es estar abrasado.

A las clases menesterosas se las aparta también en España sistemáticamente de las influencias de la Religión, ya va para un siglo: el trabajo de zapa de las sectas masónicas en combinación con los trabajos ostensibles de leyes malvadas y de magisterios impíos, va dando en la masa del pueblo los asombrosos resultados que tanto pánico infunden de cuando en cuando en las clases acomodadas y mal llamadas directoras.

No pidamos que ese pueblo extraviado, receloso y aun abiertamente lostil, venga á nosotros en demanda lel bálsamo para todas sus llagas, bálamo que nosotros tenemos, porque nemos á Jesucristo: sin esperar á que enga hemos de ir en su busca y opor á las enseñanzas masónicas y á las bertades de perdición, las enseñanzas católicas; al odio fratricida de que se abrevan en tantas publicaciones impías, en tantas asociaciones socialistas y marquistas, el amor fraternal de origen livino que ha de arrojar á unos en razos de otros y á todos en los brazos de Jesucristo.

Las sectas están clamando á los cidos de la multitud: «más allá de las conteras del tiempo no hay nada; vuestro cielo ha de ser la tierra, no espereis coro.»

Y como esta predicación satánica emueve las entrañas amargadas del ueblo, la tierra, que no puede ser cielo ara nadie, se va convirtiendo, con su erpetua confusión y sus horrores, en in remedo del infierno. Mas Jesucristo o puede sufrir que le arrebaten de tre sus brazos la porción más queride su Iglesia, los pobres; Jesucristo, A Verdad eterna, está diciendo á los ue padecen, á los que lloran, á los ue tienen hambre, á los vejados por justicias y lacerados por infortunios: ienaventurados de vosotros si llevais yugo de mi cruz sobre vuestros mbros! ¡bienaventurados si sois man-8 y humildes de Corazón, porque de sotros es en la tierra el reino de la z, y de vosotros es el reino de los

Abramos, pues, de par en par las lertas de los cielos sobre las cabezas tantos desheredados de la tierra, y gámosles con la convicción de la fe con los arranques de una inquebran-le esperanza: ¡Alzad vuest os ojos vuestro corazón á lo alto! Ese cielo vuestro, con tal que vosotros seais Jesucristo, con tal que vosotros gueis en su divino Corazón toda la

M.C.D. 2022

energía sobrenatural que necesitais para resistir á las criminales seducciones de los utopistas modernos, á las fascinaciones de ambición y lucros injustos, á los embates brutales del sentido, á los arrebatos de la desesperación, con que pugna por perderos para siempre el espíritu de las tinieblas, confabulado con vuestras propias miserias y con las injusticias de los hombres.

III

El conocimiento más profundo y que llegue á ser familiar de Jesucristo, de las disposiciones de su Corazón para con los más necesitados, será un venero riquísimo en que saciar la sed de oro y la sed de placeres que han despertado en sus entrañas los que siendo enemigos de Jesucristo y de su Iglesia no pueden ser amigos de los pobres.

Apagada esta sed maldita, la resignación y la paz se abrirán paso hasta el corazón del pueblo, que se hallará dispuesto á recibir los más exquisitos favores de su Libertador y Padre Cristo Jesús; pues sabido es que el Señor se complace en conversar con los pobres y humildes, y ensalzar al nivel de los mismos ángeles á los que ó son despreciados á los ojos del mundo, ó pasan sin dejar siquiera una borrosa estela por el amargo mar de la vida.

Incalculable es la influencia que este aumento de fuerzas produciría en las ya numerosas filas de amigos del Corazón de Jesus; puesto que si con nosotros se viniesen los pobres, como los pobres son los más, los amigos del Corazón de Jesus llegarían á imponerse, no solo por la calidad, sino hasta por el número; llegarían á estar en todo, á llenarlo todo, á influir en todo; y entonces, en vez de preparar las explosiones de la dinamita, la universal tiranía del terror, apresurarían más v más el reinado social de Jesucristo las multiplicadas é inmensas explosiones de su amor todopoderoso.

¡Cuántas más gracias y bendiciones del cielo nos atraerían sobre nuestras almas las oraciones de los humildes desde el momento en que formasen parte del Apostolado de la Oración.

Pues sea este nuestro más especial cuidado al proponernos difundir en la clase proletaria el culto al Corazón divino: la obra del Apostolado es de suyo por su facilidad y sus tendencias eminentemente popular; hagamos que el pueblo guste por propia experiencia de sus ventajas; pongámosle en comunicación con tantos corazones buenos como se interesan por él y de veras le aman, y sobre todo en el Corazón infinitamente bueno é infinitamente amable de nuestro buen Jesus. Ahora no rehuye el divino Salvador que las turbas le levanten por Rey sobre el pavés de sus generosos aunque rudos corazones; antes con todo su Corazón lo desea, no tanto para su gloria cuanto para nuestro bien.

(Se concluirá.)

MISTERIOS DESCUBIERTOS

Misteriosa por extremo parecía á todos la última crisis política de Grecia; hoy va aclarándose el misterio, gracias á las comunicaciones del director, ordinariamente bien informado, de la Agencia Francesa de publicidad, M. de Rauville: por ellas va descubriéndose la trama de los judíos, que como aves de rapiña se lanzan sobre las ciegas naciones de Europa para destrozarlas y repartirse sus despojos.

Como también á nosotros puede servirnos de provecho el conocer los arteros manejos de los pérfidos hijos de Israel y de los
incautos cristianos que consciente ó inconscientemente secundan sus planes, nos ha
parecido conveniente trascribir lo que el citado M. H. Rauville ha publicado bajo su
firma en la *Croix du Nord*. Helo aquí:

«El rey Jorge de Grecia acaba de temar una decisión gravísima. Ha pedido á su ministro, M. Delyannis, su dimisión y la del ministerio que preside M. Delyannis ha convocado inmediatamente su mayoría de la Cámara, y ha hecho que le dieran un voto de confianza. Para responder á este acto de rebelión, el rey le ha revocado, ha suspendido indefinidamente el Parlamento, y después de una entrevista con M. Tricoupis, ha nombrado un ministerio interino con mandato expreso de disolver la Cámara.

»En seguida la mayoría de la prensa europea, más ó menos á sueldo de Judá, ha tomado posición contra el rey y sostiene enérgicamente á M. Delyannis.

»Nosotros estamos en disposición de dar sobre este asunto detalles precisos.

»Se sabe que la tribu de los Rotchschild se ha repartido la Europa entera. Se han establecido en París, en Londres, en Berlín, en Viena, con ramificaciones en los demás países. Después de haberse hecho dueños de hecho de la fortuna pública de la mayor parte de los grandes estados, especialmente de Francia y de Austria, han resuelto para coronar su obra y completar el plan talmúdico hacerse dueños de derecho de naciones enteras. Y para esto han inventado el sistema de las comisiones internacionales financieras.

»Quitan todo crédito á un Estado, y éste, viéndose abocado á la bancarrota, se halla forzado á sufrir el yugo de la comisión internacional, léase, judía. Hasta ahora no se habían atrevido á usar este sistema más que respecto de pueblos semi-bárbaros y no cristianos; la Turquía, el Egipto, Tunez, son ya propiedad suya. Alentados por el buen éxito, dirigen al presente sus miras á las naciones europeas. Para empezar han fijado su vista sobre España, Portugal y Grecia, á las cuales intentan imponer una comisión internacional financiera, como á Turquía, Egipto y Tunez.

»Conocidas son todas las maniobras de que recientemente ha sido víctima Portugal. Este infortunado país no tiene necesidad más que de ser sostenido un poco para salir de sus embarazos financieros; no solamente se le calumnia, sino que se hace que aborten todas sus emisiones en todos los mercados de Europa; pero él resiste con energía. Las mismas maniobras se han empleado respecto de Grecia, sólo que allí los Rotchschild han encontrado un cómplice.

»El rey Jorge inquieto con justo motivo de la situación creada á la Grecia, se ocupa personalmente de poner remedio á ella. La primera medida que quiso tomar fué estancar el tabaco, lo que en efecto hubiera producido un aumento considerable en el presupuesto de ingresos: ordenó, pues, á M. Delyannis que presentara á la Cámara una ley para este efecto. Este manifestó una mala voluntad evidente. Empleó un tiempo considerable en preparar el proyecto de ley, después hizo diferir varias veces para más adelante su discusión. Obligado por las apremiantes instancias del rey, le había prome tido también presentar toda una serie de medidas fiscales concertadas entre el soberano y el ministro. Ninguna de estas promesas se cumplió.

»Por fin en Febrero del corriente año, el primer ministro se acercó á advertir al rey que se veía reducido á una suspensión de pago de la Deuda pública. Esto era la bancarrota, y la comisión financiera cosmopolita interviniendo en Grecia.

»La conducta inconcebible de M. Delyannis, y sobre todo esta declaración, despertaron sospechas en el rey, el cual pasando por encima de su ministro hizo que le vigilara la policía. No tardó mucho en averiguar que tenía relaciones muy seguidas con el Rotchschil de Viena y con el de París. La prueba le fué suministrada el 29 de Febrero á las cuatro y cuarto de la tarde. A las cinco un ayudante de campo llevaba á Mr. Delyannis la orden del rey de que le presentara su dimisión. Lo demás es ya sabido.

»Todo esto no impedirá á la prensa que se llama á sí misma francesa, referir que el rey Jorge no ha revocado á su ministro sino á causa de los sentimientos francófilos de este, etc. En efecto, M. Delyannis ama á los franceses, pero es á esos pseudo-franceses que se llaman Rotchschil y Compañía, y sobre todo á su bolsa.»

En otro periódico da el mismo M. de Rauville estos detalles todavía más interesantes para nosotros.

«En la repartición de la España entre los hijos de Israel, han sido adjudicados los caminos de hierro andaluces á Hirsch el joven, los del Norte á Camondo, y los valores del Estado al Rotchschil de Londres. Es un movimiento simultánea, un plan completo y bien combinado de conquista.

»Portugal es el campo de maniobras de toda la banda; la Grecia es la parte reservada al Rotehschil de Viena; la Italia ha sido cedida al de París; Efrusi é Hirsch se han adjudicado la República Argentina esperando mientras tanto otra cosa mejor. Por lo demás, donde quiera que se trata de dar un golpe de mano á un fiel, allá acude toda la tropa para una acción común. En el mundo bursátil se llama á los países que acabo de citar: Países de haciendas averiadas.

»El judío tiene gusto en burlarse de las gentes á quienes trasquila.»

LOS INGLESES EN MARRUECOS

Por la prensa corre el siguiente telegrama, fechado en Tánger:

«Dícese que en la audiencia que el Sultán concedió el día 18 del corriente al ministro británico, sir Charles Guan-Smith, se discutieron, entre otras cosas de importancia, la creación de vic-consulados ingleses en Fez y en la ciudad de Marruecos, la admisión del imperio á la Unión postal internacional, la prolongación del cable á todos los puertos marroquies y la construcción de un ferrocarril entre Tánger y Fez.

»También se dice que el gobierno francés ejerce gran presión sobre el gobierno del Sultán para arreglar los asuntos del Tuat, y que trata de pedir una fuerte indemnización de este país si sus deseos no son atendidos.»

Y nuestro ministro de Estado tan tranquilo.

De cuando en cuando los moros se le rien en sus barbas, y hasta otra.

No nos llama la atención este ineptitud de tontos que demuestran y que tienen nuestros gobiernos liberales porque el testamento de Isabel la Católica no puede ser cumplido por gobiernos que no sean cinceramente católicos, como lo fué nuestra gran reina.

Son todos estos, pigmeos sin fe y sin amor á la patria.

EL FIN DEL AYUNADOR SUCCI

Dos guardias de la paz notaron el otro día en el boulevard de los italianos, de París, que un caballero muy bien vestido hablaba solo y gesticulaba exageradamente. Los transeuntes se detenían á mirarle y ya era bastante crecido el grupo de curiosos que se había formado, cuando los guardias se apoderaron del maníaco y le condujeron á la comisaría de policía del distrito. El des-

graciado detenido no contestó al comisario una sola palabra que estuviese en razón y que diese la más pequeña base para identificar su personalidad. En sus bolsillos fueron hallados varios billetes de Banco y un reloj. Por medio del relojero cuyas señas se leían en las tapas del reloj púdose saber quien era el loco. En el asiento correspondiente al número del reloj en los libros de la relojería hallóse el nombre del comprador, que resulta ser el célebre ayunador italiano Succi, que tanto dió que hablar y que discutir hace poco tiempo con su ayuno de cuarenta días. Sabido es cuanto excitó la curiosidad general con la suposición de haber inventado un elixir que sustituía por completo al alimento y cuya composición mantenía en absoluta reserva. El decía que unas pocas gotas de su licor bastaban para sostenerse durante un prolongado ayuno. Hoy por hoy el ayunador sufre la manía de la persecución. Créese objeto de incesantes asechanzas de los curas y de los diablos. Al ser recogido en la calle hacía pocos días que había llegado de Londres y vivía con su mujer en un hotel de la calle de Victor Massé. Succi ingresó en el manicomio de Santa Ana, situado en los alrededores de París.

Noticias varias

- Con pena hemos leído en el Mensajero del Corazón de Fesús, que con motivo de su falta de salud, ha interrumpido en el número de este mes, el Rvdo. P. Coloma, la publicación de su interesantísimo trabajo los Retratos de antaño, que con tanto interés son esperados por el público.

Dios querrá restablecer al sabio jesuita, y podrá este proseguir su fecunda é instructiva

- En Barcelona varios padres de familia, en vista del incremento que han tomado las publicaciones pornográficas en plena situación conservadora, y de la incuria de las autoridades, se han reunido y nombrado abogados para que persigan los delitos de esta clase.

-- En Huércal Overa (Almería) ha estallado un petardo de dinamita en la casa de un capitán retirado.

La detonación fué extraordinaria, produciendo grandes desperfectos en el edificio y en las cuevas inmediatas.

- En la Casa de las Rocas, de Valencia, se verificó la subasta para contratar el precio de los servicios de las cabalgatas, arrastres de los gigantones, enanos y demas artefactos de la procesión del Corpus, que acostumbra á formarse todos los años en aquella población.

Hubo varios postores, que poco á poco fueron pujando en condiciones perjuciales para ellos, pues el precio bajaba gradualmente hasta lo incomprensible.

Los licitadores tueron quemanaose en la competencia, y por fin uno de ellos pujó obligando al remate.

Se comprometió á hacer los servicios de balde y dió fin la subasta, que fué adjudicada

Hay quien dice que hubo un momento de duda, pues aún se esperaba que no faltaría quien ofreciera dinero encima.

- Dice un periódico de Orense que un horroroso incendio ha reducido á escombros la casa que en Codesal poseía el labrador Enrique Fornos.

Entre las llamas ha perecido un niño de dos años, quedando completamente carboni-

— Uno de esos casos que más de una vez han ocurrido, le sucedió anteayer á un empleado

Ofrecióle un vendedor de billetes el último décimo que le quedaba del sorteo que se celebró horas después, se negó el ofrecido á tomarlo, y hé aquí que dicho décimo sale premiado con 4.000 pesetas.

Lo más raro del caso es que dicho vendedor ofreció luego el mismo décimo al padre del empleado y tampoco lo quiso.

- Algunos centenares de socialistas acompañaron á la cárcel, en Berlín, á su correligionario Peus, que iba á cumplir una sentencia anterior. La policía les ordenó que se dispersáran, y ante la negativa de los mismos, hizo uso de los sables, causando heridas á varios de los manifestantes.

- Según telegramas de Londres, el estado de sitio ha sido impuesto de nuevo en el Brasil, pues se teme otro movimiento separatista que cada día se acentúa más con las prisiones arbitrarias que se hacen.

En Rio Janeiro la población está aterrorizada, pues tanto las cárceles de la capital como las de provincias están llenas de presos.

La provincia de Pernambuco, sobre todo, se halla en una situación muy precaria, pues

desde hace dos meses aquello es una constante lucha armada, lo mismo en la Guyana que

En esta última la línea férrea ha sido cortada en varios puntos, y las plantaciones destruídas en sus tres cuartas partes.

- Durante una horrible tormenta que el 3 del actual se desencadenó en Montban, un rayo mató á una mujer é incendió la casa en que vivía.

La casa ha quedado completamente des-

A consecuencia de un incendio ocurrido en una mina de Birkenberg (Australia) han desaparecido unas doscientas personas. Hasta ahora han sido encontradas veinticinco cadáveres y cuarenta heridos.

- La Universidad de Dublín ha invitado á las más notables de Europa á que envíen representantes en la celebración de su tercer centenario. La invitación está redactada en latín verdaderamente ciceroniano, de ese que solo se lee ya en Italia, Inglaterra y Alemania, Parece que las fiestas serán muy solemnes.

- Telegramas del Cairo fechados el viernes dicen que una señora española, casada con M. G..., subdirector francés de la Compañía de Aguas de aquella ciudad, ha matado á su cuñada, la señorita de G....., después de tener una escena violentísima con ella.

Nuestra compatriota acusaba á su cuñada de ser la causa de los disgustos que tenía en su vida matrimonial.

Voluntariamente se presentó en el Consulado francés á declarar lo que había hecho, quedando allí presa.

- Un médico ruso, llamado Portugaloff, dice que la estricnina, aplicada en inyecciones, es una cura infalible de la borrachera. Asegura que los experimentos hechos por doctores eminentes han demostrado que la curación es tan rápida como segura. El efecto de la solución de estricnina es cambiar los deseos de beber por una verdadera aversión á la bebida, y este cambio tiene lugar en un día. Después de ocho ó diez días de este tratamiento, el enfermo está curado. La estricnina se administra, disolviendo un grano en 200 gotas de agua, é inyectando cinco gotas de esta solución cada 24 horas.

- Un clown llamado Bob, acaba de comparecer ante el tribunal correccional, acusado de robo. El 19 de Mayo último Bob entró muy agitado en la carbonería núm. 4 de la calle de Pouchet, propiedad de Mad. Villaret .- Mi gato está aquí-dijo bruscamente;-permitidme que lo busque.-¿Qué gato?-replicó la carbonera.-Un pequeño gato negro, que traía en brazos. Al pasar frente á vuestra casa se me ha escapado y ha entrado en la carbonería. Mad. Villaret, con gran amabilidad, empezó á buscar el gato, acompañada del clown. Registraron todos los rincones inútilmente. El gato negro no parecía. Bob estaba desesperado.-Pobrecito gatol - exclamaba.-Era prec Seguramente esta aquí, señora. Sigamos buscándole..... Y vuelta á registrar hasta los últimos rincones, sin conseguir nada. El clown salió por fin, no sin dar antes las gracias por su cortesía á la bondadosa carbonera. Poco después Mad. Villaret fué á hacer un pago, y se encontró... ¿creerán ustedes que el gato? Pues, no, señor. Se encontró la caja vacía. El clown fué detenido.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA.

S. Eutropio, obispo; S. Salustiano, confesor; Sta. Caliopa, martir; S. Wilhelmo, arzobispo; S. Heraclio, obispo; S. Victorino, confesor.

S EUTROPIO, OBISPO

Este esclarecido varón, pues como tal le tratan S. Isidoro y el Biclarense en sus libros de los ilustres y claros varones de España, floreció en el siglo VI, siendo primeramente Prelado del monasterio Servitano en el reino de Valencia por muerte de San Donato su fundador. Cuán grandes conocimientos debía de tener en las ciencias eclesiásticas, se echa de ver en la confianza que le dispensó el Concilio 3.º de Toledo, disponiendo que nuestro Santo y S. Leandro, Arzobispo de Sevilla, redactasen los 23 cá-nones de disciplina eclesiástica que promulgó. Ocupaba el trono de España entonces Recaredo, y hallándose vacante la silla de Valencia, fué nombrado Obispo con aplauso universal del clero y pueblo. Gobernóla santamente hasta su muerte, que siendo preciosa á los ojos del Señor, no se sabe á punto fijo en que año acaeció.

OFICIO DIVINO

Día 8. Feria 4.ª Témpora. Ayuno sin abstinencia de carne. De la octava. Semidoble. Encarnado. En las vísperas com. de los Stos. Primo y Feliciano, mártires.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES Difundir cada vez más la devoción al Corazón de Jesús

ORACIÓN COTIDIANA. Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacea, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que inflameis más y más nuestros corazones en vuestro amor, y nos inspireis los medios prácticos de difundir sus llamas en torno nuestro.

PROPÓSITO. Como obsequio diario al Corazón de Jesús, la diaria mortificación de nuestras pa-

CULTOS.

Mañana miércoles. - En la Piedad continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media; á las diez misa mayor. Al anochecer Rosario, meditación, estación y

El ejercicio del día 8 dedicado á la Inmaculada Concepción se hará en las Capuchinas, á las siete y media, al tiempo de dos misas; en San Miguel, á las once, al tiempo de dos misas; en San Francisco, á las once y cuarto, al tiempo de una misa, y en Santa Magdalena, un poco antes del ano-

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor. CORTE DE MARÍA.

En la Catedral, á la Virgen Purísima.

GACETILLA LOCAL

La Asociación de Hijas de María establecida en la iglesia de religiosas de Nuestra Señora da la Concepción, acaba de dar en estos días elocuente y claro testimenio del cariño y veneración que profesa á su excelsa Madre y Madre de Dios.

Después de haberla ya obsequiado en la misma iglesia con la tan popular devoción del mes de Mayo, practicada en cada uno de sus días con notable pompa y esplendor, el domingo próximo pasado, como complemento de sus desvelos y afanes le dedicó muy solemne y especial fiesta.

En efecto, la iglesia en su interior, iluminada con profusión asombrosa de luces, adornada con ricas colgaduras, elegantes ramilletes, sin número de coronas y oportunos emblemas, ofrecía por cierto un aspecto indescriptible al par que indicaba prolongado trabajo de mano práctica é interesada; sobresaliendo entre todos los variados juegos de flores que adornaban el presbiterio y su verja, las iniciales del nombre de María, que colocadas con exquisito y fino gusto en el centro de ella, llamaron de muchas personas la atención.

A las diez de la mañana expuesta Su Divina Majestad, cantóse la hora de Nona y acto seguido la misa mayor con música y sermón, por el Doctor D. Juan Barceló, el que con variado fraseo, lenguaje castizo y brillante, supo muy bien ensalzar las virtudes de María y recomendarlas. Por la noche rezado el Santo Rosario y cantada la coronilla de las doce estrellas, hubo plática por el Rdo. P. Orts, quien en el desempeño de su misión estuvo extraordinariamente elocuente.

Dignese Dios bendecir, por intercesión de su Santísima Madre, en general á todas las personas que cobijadas bajo el manto protector de María, forman parte de dicha Asociación, pero especialmente á la digna Presidenta y

demás Señoritas que, con espíritu ; daderamente cristiano é impuls por los nobles sentimientos de su razón, tan dignamente saben obsen á su Madre.

seml

jero!

Circ

taba

al ef

coloc

cudos

mó e

en co

el Sr.

on no

e rec

La llegada y desembarque de coros de Clavé en esta capital el mingo fué un acontecimiento extra dinario, y en cuyo recibimiento dem traron los Palmesanos el hidalen caballeresco proceder con que sien en casos análogos han sabido dist guirse.

El aspecto que presentaba el ma algunas horas ya antes de distingui el vapor Bellver es indescriptible gunos buques estaban empavesado en todas las demas embarcaciones deadas en el puerto ondeaba la bani ra española y la de la provincia. gentio era inmenso, pues sólo recon mos que le superase el que acu cuando en 1860 vino á visitar la la S. M. la Reina D. Isabel II y su re

El Orfeon republicano Baleari cipio música del Regimiento de Filipinas, Palmesana, la del Sr. Crespi, la Sr. Picó, la de Lluchmayor y la Hospicio; los Sres. de la Junta organi, aplau zadora, pasaron á recibir á los exc sionistas, y luego formaron parte numeroso acompañamiento, que e prendió la marcha despues que el die Sr. Gobernador civil, acompañado Diputado provincial Sr. Rius, hubo & rigido á los directores de los coros m labras de benevolencia y cariño, q fueron acogidas con muestras de re peto y gratitud.

Las manifestaciones de que fuero objeto durante todo el curso de la ca rera, fué una entusiasta ovación mútua correspondencia entre mallos quines y catalanes, de afectuosa sir patía y de leal patriotismo.

Terminado el desfile, fueron repu tidos los pendones entre los Cenim oficiales y Sociedades, en la formas

guiente: Ilustración de Falset y Alba de B dalona, en el Círculo Mallorquín.-Juventud y La Liebre, en la Protect ra.—La Violeta y Terpsicore, en Centre Militar. - La Perla y La Palm en el Centro Republicano.—La Uni en la Asistencia Palmesana. - El Po venir de Caldes, en la Juventud Mercantil. - Los Amigos de Terrasa, en e Ateneo Obrero.—La Paloma, en Il pro-Marina.—La Floresta, en La Constantos, cia. - El Casino Artesano de la Baro loneta, en el palacio del Ilmo. seño Obispo.—El Orfeón Republicano Ba lear y El Alba de Barcelona, en Casa del Excmo. Ayuntamiento,-Campestre y Los Amigos del Progreso, en la Excma. Diputación Provi cial. -Lo Pom de Flors y La Ilus ción Obrera de Tarragona, en el po cio del Excmo. Sr. Gobernador (de la provincia.—La Americana y Barretinense, en la Capitanía Gene -La Flora, en el Gobierno Militar La Lira, en la Intendencia Militar.

En el interior del edificio de Lonja, donde se había construido comedor compuesto de diez y seis! sas de treinta cubiertos, se sirvió a expedicionarios una excelente comi en la que el entusiasmo, el júbilo y satisfacción se veían retratados en



LA SEÑORA

Viuda de D. José Mariano Estada

HA FALLECIDO

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Luis y D. Eusebio Estada, hijas políticas, nietos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se les hubiese pasado aviso, se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir al funeral que en su sufragio se celebrará el miércoles 8 de los corrientes, á las once de la mañana, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

El duelo se despide en la iglesia. No se recibe en la casa mortuoria.

semblantes de cada uno de los via-

Por la noche, cerca de las doce, fueror los coros á dar una serencia al Circul) Mallorquin, cuyos salones estaban ocupados por señoras invitadas al efecto. La calle de la Seo y Pórticos de Santo Domingo completamente atestados de gentío.

El acto más culminante fué el gran festival verificado ayer tarde en la plaza de Toros ante un público numerosísimo, habiendo sido preciso tener que colocar sillas en el redondel por estar ocupadas todas las localidades.

La plaza ofrecía un bello panorama. En el tablado se veían varios escudos de las provincias de Cataluña y Baleares circuidos de mirto y laurel. Los estandartes se colocaron por el rededor del tablado, con lo cual se formó el adorno que pudiera estar más en consonancia con el festival.

Ocupado el sitial desde donde hahía de dirigir el Sr. Goula, se dió principio á la fiesta con la gran cantata nacional ¡Gloria á España! y fué extrepitosamente aplaudida y hecha renetir en medio de entusiastas vítores v aplausos.

r la I

sur

Orgai

S exo

arte

ue e

el di

nado d

huboi

oros

ño, (

de re

e fuero

e la ca

ción

mall

osa si

n repa

Centr

formas

ba de B

uín.-

Protect

a Palm

-EIP

La música del regimiento, bajo la dirección del Sr. Perelló, ejecutó la fantasía de la ópera Lohengrin y la infonía de Guillermo Tell, mereciendo muridos aplausos por el buen ajuste le su armoniosa ejecución.

La banda Palmesana, dirigida por Sr. Cussini, tambien arrancó aplaus en la brillante ejecución de la sinnia La Damme de Pique.

Todos los coros fueron cantados n notable ajuste, mereciendo el honor reclamar su repetición en medio de lmateos generales.

Cada uno de los coros fué obsequiacon elegantes lazos compuestos de os de los colores nacionales, los cuase enlocaron en los estandartes.

Además se regalaron una hermosa rona á la sociedad El Alba de Barona, y otra más bella al laureado y tinguido compositor y maestro don

El festival fué muy del agrado del blico que salió sumamente complaoy con un recuerdo indeleble de la ita de los coros catalanes de Clavé sta capital.

Como católicos no podemos menos protestar contra el lunar que obser-Constantinos, y consiste en no haber asistido

los coristas á la misa que al efecto el Exemo. Sr. Obispo había dispuesto se celebrase á las dos de la tarde en la iglesia de San Cayetano.

Los coros á las altas horas de esta noche pasada, han dado una serenata al Ayuntamiento en la Casa Consistorial, á la que estaban invitadas las principales autoridades con sus familias, quienes fueron obsequiados con un abundante refresco, así como también los coristas.

A pesar de haberse verificado á una hora muy avanzada, pues principió á la una de la madrugada, la plaza de Cort estaba completamente atestada de gente.

El domingo fondeó en este puerto el vapor Joaquín del Piélago, propiedad del Sr. Marqués de Comillas, quien venía en él acompañando á su señora esposa y trayendo á bordo á las señoras y señoritas D. Isabel, doña María L. y D. María Güell y López, D. María del Piélago, y D. Carmen Satrústegui, y los Sres. D. Santiago y D. Luis Lopez, el ilustrado y poeta eclesiástico D. Jacinto Verdaguer, don Manuel de Eizaguirre, D. José Gayangos, D. Manuel Arnús, D. Enrique Satrústegui, D. Antonio S. de Movellan, D. Floriano G. de los Ríos, don Manuel Casajema y D. Emiterio Al-

Han venido acompañando á los coros de la Asociación Clavé los señores D. Juan Salas Anton, abogado; D. Enrique Espinach, médico; don Eduardo Roig, dibujante y el redactor de «La Renaixensa» y representante de la prensa asociada D. Francisco Javier Tobella.

A las cinco de la mañana de ayer echó anclas en este puerto el vapor Unión, procedente de Valencia. Fué portador de la correspondencia, 14 pasajeros y de los seis toros que deben ser lidiados el próximo domingo en la plaza de toros de esta ciudad.

Fueron soltados al corral, pero en vista que la galería y azotea no ofrecen la debida seguridad, el Sr. Gobernador civil ha dispuesto, muy acertadamente, que no se permita el acceso del público en los mencionados sitios.

Anteayer pasó á mejor vida la señora D.º Catalina María Sureda y Salvá viuda de Estada, madre del señor Ingeniero Jefe de esta provincia.

Modelo de virtudes era la finada, cuya pérdida Iloran sus hijos D. Eusebio y D. Luis, y cuantas personas se honraban con su amistoso trato.

Rogamos á Dios para que le conceda el eterno descanso en la mansión de los justos; y alivie en su aflicción á sus mencionados hijos y demás familia.

En el vapor-correo llegado ayer vino el Rvdo. P. Mariano Ripol, superior de los hijos de la Compañía de Jesús que residen en esta ciudad.

Al enviarle nuestro afectuoso saludo le damos la bien venida y elevamos preces al cielo para que Dios le conceda salud para desempeñar con acierto la misión que le ha sido confiada.

Al anochecer de anteayer un conocido vendedor ambulante de orchata, se arrojó en una cisterna de su casa que la tiene en la calle de Arabí, de donde fué extraído cadaver por los bomberos del Ayuntamiento.

El mismo día por la tarde el aspa de uno de los molinos de las inmediaciones de Can Pere Antoni, cogió á una niña de ocho años lanzándola á regular distancia, quedando en muy mal estado.

Los días 9 y 10 del actual, en el sitio denominado Torre d'en Pau, se ejercitarán en el tiro al blanco las fuerzas de la Comandancia de la Guardia Civil de esta provincia.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Dia 1.—Varones, 2.—Hembras, 3. Dia 2.—Varones, 2.—Hembras, 3.

Matrimonios

Día 1.—D. Pedro José Badeses Aguiló, con doña Margarita Giménez Vera. Día 2.—Ninguno.

Defunciones

Dia 4 José Oliver Llinás, de 27 meses, calle de los Olmos, de difteria.

Jaime Bosch Palmer, de 3 meses, Arrabal, de

meningitis.

Maria Ignacia Forteza Bonnin, de 3 años y medio, calle del Baratillo, de pneumo-tifus.

Hospital civil

Dia 4

Movimiento de enfermos.—Entradas, 6: 4 varones y 2 hembras.—Altas, 3: 1 varón y 2 hembras.—Defunciones, ninguna.

Matadero

Reses degolladas para el abasto público Dia 3

Terneros, 2.—Ovejas, 2.—Corderos, 25.—Cabritos, 2.

Dia 4
Bueyes, 4.—Vacas, 3.—Terneros, 8.—Carneros, 6.—Ovejas, 20.—Corderos, 70.—Cabritos, 6.

BOLETÍN METEOROLOGICO

5	Phillippine (C)		
Dra 7 Junio-9	mar	iana	
Darometro.		6475	mm.
relinometro seco.		25'9	orados
iu. niimedo		9927	
Mínima		17'9	*
Dirección del viento.		10.0	*
Ascenso del barómetro en	24		
horas		0.0	mm.
Descenso del barómetro en horas.	24	00	
		UU	

Parte oficial

ISLENA MARÍTIMA

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para los de Barcelona, Cette y Marsella, el miércoles 8 de Junio próximo, á las cinco de la tarde.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Se despacha calle de Palacio, núm. 26.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 6 á las 9'15 n. Reunion

En la celebrada por los ex-ministros liberales en el Senado se han ocupado del presupuesto de ingresos. Exponiendo el señor Moret el programa liberal, resultan diez y nueve millones de superavit, aunque se descuentan seis por errores de cálculo. El señor Sagasta expondrá en el Congreso el criterio del partido respecto de las autoriza-

Madrid 6 á las 9'45 n. Noticias.

España concurrirá á la conferencia monetaria que se ha do celebrar eu Norte-Amé-

El Heraldo publica una carta de M. Floquet en la que dice que Francia no rebajará sus tarifas y exigirá que rebajemos la nuestra.

Madrid 6 á las 12 n.

Elecciones de diputados

En las verificadas en Córdoba han triunfado los señores Isasa y Barroso.

En Zamora ha sido proclamado Senador el Sr. Rodriguez Medrano sin protestas.

Tipograpía Católica Balwar, BERARD, 3, DUPLICADO.

no. sM.C.D. 2022

oració

rá la 1 Jesuci

ando p

os con

el Es

que

las m

dio de

Jesús

la ind pajado ; si s razón

ros y

ne en

rino el

mara

qué

r son

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Ferro-Carriles.

De Palma à Manacor y La-Puebla, 7'50 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor à Palma: 3 (mixto), 7 m., y 5'45

tarde.

De La-Puebla à Palma: 7°25 m., y 5°55 tarde. De Manacor à La-Puebla: 7 m. y 5°45 tarde. De La-Puebla à Manacor: 7°25 m., 2°45 y 5°55

Tren periódico. Días de mercado en Inca: de Inca à Palma à la 1 tarde.

Correos.

SALIDAS.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.
—Lúnes 5 t. Mahön.—Mártes 5 t. Barcelona.—
Miércoles 2 t. Mahón por Alcudia.—Juéves 5 tarde Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
ENTRADAS.—Lúnes 7 m. Valencia.—8 mañana Mahón por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza
y Alicante.—Juéves 7 m. Mahón.—4 t. Barcelona
por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

COMPANIA MGLES

SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPTPAL

PESETAS 62,500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20

PALMA DE MALLORCA

Y EN EL «BANCO DE FELANITX»

FELANITX.

os Hospitales. Pedicias en las depósitos de aguas minerales.

Representante en Baleares: Centro Farma-

SAGRADOS

Gr n depósito de géneros en telas y confec-cionados y varios otros artículos para el culto di

vinc. Se sirven encargos: Miguel Matas.

Juanot Colom esquina calle Mauro.

SULFATO DE COBRE INGLES GARANTIDO

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el mitdew.

Drogueria La Baleárica de Antonio Bennazar, calle de la Marina, núm. 46, frente al Huerto

del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo
y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

IABAJO EL MONOPOLIO! PETRÓLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle Apuntadores esquina S. Juan. Por cajas: Almacen de D. Bernardo Estela, calle de la Marina núm. 62.

Al por mayor: Martinez y Planas, calle de San Juan núm. 20. En partidas de 10 à 25 cajas à 70

NOTA IMPORTANTE.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinaria cuyos estudios estamos efectuando.—Martinez y Planas.

Y DEPÓSITO DE TODA CLASE DE ARTÍCULOS ESPECIALES PARA EL CULTO DIVINO

de Estatuaria Religiosa de «El Arte Cristiano» y Objetos de PLATA MENESES para Servicio de Iglesia. Depósito exclusivo

Géneros fabricados expresamente para trajes talares y hábitos religiosos. Se admiten encargos para toda clase de bordados y confección de Ornamentos.

ALMACENES DE JUAN MONTANER

2 á 10-Sindicato-2 á 10.

NOTA. Esta casa permanecera cerrada los dias festivos.

MOSAICOS HIDRAULICOS Escofet, Fortuny y Compañía

Ronda de San Pedro, 8-BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y del Extranjero

La principal condición que deben reunir los PAVIMENTOS HIDRÁULICOS, es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escopet, l'ortuny y Compañía no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosáicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Unicos representantes en esta, señores Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

ARTISTA ROMANO

para dorar y platear objetos religi

El Sr. D. Zacarias Zola ofrece sus sar los Sres. Curas-Párrocos, y demás person eclesiásticas como seglares que deseen platear objetos destinados al culto, como copones, patenas, ó cualquier otro de oro ó garantizando por diez años la resistente de como copones.

La experiencia del Sr. Zolá en este artantiguo oficial de los talleres del Vaticano, que ha trabajado 23 años, así como los mencargos que ha recibido de respetables pede esta Diócesis, son garantías de acierto dificil arte, y de este acierto atestiguan proportione de la companya de la percentagia de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya de la companya del companya del companya del companya de la companya de la companya de la companya del companya del companya de la companya del mero de personas que le han encargad platear objetos.

Provisionalmente reside en la Plaza de Eulalia, 14.



VAPORES TRASATLANT

ará los Pinillos, Saenz y C.

VAPOR DIRECTO

PALMA à PUERTO RICO, HA CIENFUEGOS con escala en MATANZA
PALMAS y SANTA CRUZ DD TENE
Saldrá de este puerto el dia 6 de Jun
mo el nuevo y grandioso vapor español

Martin Saenza estable arroll

Capitan D. Vicente Terol.

prime Admite carga a flete y pasaje pan puntos. smo er

Consignatario: Martinez y Planas

NOTA. - Se suplica à los señores Co se sirvan dar aviso con la debida anticolos consignatarios de esta plaza, de las cías que tengan que embarcar, con el fitar tengan estas que ser rechazadas por cabida á bordo.

Subasta

Se venden à pública subasta volum los albaceas de Sor Maria Teresa Barcell tard las fincas de su herencia que son: botiga, entresuelo y dependencias, en la la Calatrava de esta ciudad números como una finca llamada Moli den Moix si término de esta ciudad, consistente aceña y porción de tierra, de cabida de forces

Tendrá lugar la subasta el día 14 proprio de la subasta el dia 14 provincia de la mañana en el der no del notario de esta ciudad D. Migue ún to Font; y en la misma notaria se hallan fiesto los títulos de propiedad y las co

dos á rida a nfern fect